
 

平成29年度 第２回介護保険「市民フォーラム」開催結果について 

 

 

１ 目  的   

  「長寿安心プラン 2015」の見直しに当たり、地域の身近な８箇所の会場において、本市にお

ける介護保険制度の現状と課題についての説明を行い、市民との意見交換で伺った意見を次期

事業計画の策定に活かしていくため、市民フォーラムを行う。 

 

２ 開催日時・場所・参加者数・説明員  

区 分 

参加人数 説明員 

今 回
（174人） 

前 回
（160人） 

前々回 
（121人） 司会 説明 

10月６日（金） 

大徳公民館 
22人 15人 ９人 

石 田 

部会長 
石原委員 

10月10日(火) 

森本市民センター 
７人 15人 

８人 
(森本公民館) 

石 田 

部会長 
大林委員 

10月11日(水) 

松ヶ枝福祉館 
10人 18人 11人 石原委員 神戸委員 

10月12日(木) 

城南公民館 
28人 38人 30人 

曽 我 

副部会長 
水上委員 

10月16日(月) 

額市民センター 
20人 16人 

18人 

(消防局) 

石 田 

部会長 
安田委員 

10月17日(火) 

諸江公民館 
30人 22人 22人 石原委員 大林委員 

10月18日(水) 

小立野公民館 
21人 

21人 

(崎浦公民館) 
11人 

石 田 

部会長 
神戸委員 

10月19日(木) 

西部市民憩いの家 
36人 15人 12人 

曽 我 

副部会長 
大林委員 

※時間は、いずれの会場も午後７時から午後８時まで 

  

３ 主  催  

  金沢市介護保険運営協議会 

  金沢市介護サービス事業者連絡会 

 

４ 内  容   

(1) 金沢市の高齢者を取り巻く状況について 

(2) 長寿安心プラン2018策定に向けての課題について 

(3) 意見交換 



 

 

 

 

５ アンケート結果に基づく参加者の属性 

 回答者数 159人（出席者174名） 

  

 

 

６ 意見・要望及びアンケートの内容 

 (1) 医療と介護の連携について、総合病院については中々連携がとりにくい。また、総合病院

から地域のかかりつけ医に変わる時の医師同士の連携もうまくいってほしい。（居宅サービ

ス職員） 

 (2) 介護職員が不足しているという話を聞いており、心配である。（一般市民） 

 (3) 長寿安心プランには、介護のことだけではなく、防犯や防災関係についても計画に入れて

はどうか。（一般市民） 

 (4) 公民館の地域サロンはあるものの、遠くて行くことができない。もう少し近くの場所でサ

ロンをしてもらいたい。（一般市民、居宅サービス職員） 

 (5) 短期集中型サービス終了後、受け皿がなく、基準緩和型サービスを利用することが多い。

短期集中型サービスを終了した後、利用者に対して地域サロン等の集いの場を伝えてはどう

か。（居宅サービス職員） 

 (6) 認知症サポーター養成講座を受講後、知識を保つために継続的にフォローする仕組みがで

きないか。また、もっと認知症サポーターを増やしてほしい。（一般市民） 

 (7) 介護保険の現状を地域の多くの方が理解や認識していないと思われるため、市民へ介護保

険についてもっと説明した方がよい。（一般市民） 

●参加者年代 ●参加者の属性
　20歳未満 0人 　介護サービス利用者 2人
　20歳代 13人 　介護サービス利用者家族 10人
　30歳代 23人 　ケアマネジャー 26人
　40歳代 37人 　居宅サービス職員 13人
　50歳代 32人 　施設サービス職員 12人
　60歳代 34人 　民生委員 13人
　70歳代 16人 　学生 1人
　80歳以上 4人 　一般市民 58人

　その他（※１） 21人
　未回答 3人

●参加者性別
　男 71人
　女 87人
　未回答 1人

・50歳代以下においても、各年代ごと
に一定数の参加があった。

・男女バランスが取れた参加となっ
た。

  ※１　包括職員、社会福祉協議会、
　　　　介護相談員、医療職等

・ケアマネジャー、介護サービス職
員、民生委員、一般市民と幅広い参加
があった。

平成29年度 第２回 

金沢市介護保険運営協議会 

平成29年11月28日 

資料１ 


